

Para publicación inmediata

LA COMUNIDAD INTERNACIONAL Y EL FONDO MULTIDONANTE DE NACIONES UNIDAS SE UNEN AL PLAN DE CHOQUE PARA ACUERDO DE PAZ

3 de octubre de 2024. El día de hoy, en el marco del Comité Estratégico del Fondo Multidonante de las Naciones Unidas para la Paz se reunieron el Gobierno Nacional y la comunidad internacional para conocer el Plan de Choque para acelerar la implementación del Acuerdo de Paz.

Según palabras del ministro Cristo “*el Plan de Choque permitirá acelerar la implementación de los compromisos pactados en el Acuerdo Final de Paz con el criterio basado de la transformación de los territorios. Si no transformamos los territorios no vamos a tener paz, por esta razón el escenario principal, pero no el único, en donde se desarrollará el Plan de Choque son las subregiones PDET en donde priorizaremos y focalizaremos los proyectos e iniciativas con mayor potencial transformador y las sacaremos adelante*”.

El Plan de Choque presentado por los funcionarios del Gobierno Nacional se centra en acciones enmarcadas en 6 puntos: 1, Pactos territoriales para acelerar la transformación del territorio; 2, Reforma Rural Integral y articulada; 3, Agenda Legislativa para cumplir y avanzar; 4, Fortalecimiento del Sistema Integral para el Ejercicio de la Política (SISEP); 5, Pacto Político dentro del Acuerdo Nacional y 6, Gobernanza del Plan de Choque para la Implementación del Acuerdo Final.

Esta reunión contó con la participación del ministro del interior Juan Fernando Cristo (quien copreside el Fondo Multidonante), el canciller Luis Gilberto Murillo, el consejero comisionado de paz Otty Patiño, el Departamento Nacional de Planeación, la Agencia Presidencial de Cooperación, delegados de 20 países, el Sistema de Naciones Unidas en Colombia, el Banco Interamericano para el Desarrollo, la Unión Europea, y la representación de la sociedad civil ante el Fondo.

La comunidad internacional reafirmó su compromiso con apoyar los esfuerzos del Gobierno encaminados a la búsqueda de la paz en Colombia, celebró que el Gobierno priorice la aceleración del Acuerdo de Paz y resaltó que el camino para promover una paz sostenible depende de la promoción efectiva de las transformaciones territoriales que propenden por la disminución de las brechas que han ocasionado históricamente el conflicto en el país.

La coordinadora Residente de Naciones Unidas, Mireia Villar Forner, mencionó que “*desde la cooperación internacional y particularmente desde el Sistema de las Naciones Unidas, celebramos todos los esfuerzos encaminados a la paz respaldados por el Gobierno. Continuaremos poniendo a su disposición no solo los recursos monetarios, sino técnicos y físicos a lo largo y ancho del país en donde tenemos presencia para sumar en esta gran apuesta como lo es acelerar, con intervenciones integrales en los territorios la implementación del*



Acuerdo con los temas más rezagados y en pro del beneficio de la población colombiana que ha estado más afectada por el conflicto”.

A continuación, se realizó el Comité Directivo del Fondo Multidonante de Naciones Unidas para la Paz en donde se asignaron 15.000 millones de pesos para implementación del Acuerdo de Paz. Gracias a estos recursos, por primera vez, se podrán realizar actividades de desminado humanitario en lugares donde nunca se había logrado debido a factores de inseguridad de estas zonas. Esto será un alivio humanitario y una protección para las comunidades ubicadas en las regiones de las maquetas de paz y las zonas donde avanzan los diálogos en el marco de la política de Paz Total. Además, se abrirá una convocatoria para aceleradoras de emprendimientos que contribuyan a potenciar la sostenibilidad de algunos proyectos productivos de firmantes de paz.

Toda la información sobre estas convocatorias será publicada en la página web del Fondo www.fondonuacol.org.

Contacto:

Diego Morabello
Responsable de comunicaciones del Fondo Multidonante
Diego.mora.bello@fondonuacol.org
+57 3024782098

Sobre el Fondo

El Fondo Multidonante de las Naciones Unidas para la Paz en Colombia es un mecanismo tripartito compuesto por el Gobierno de Colombia, las Naciones Unidas y la cooperación internacional, con la participación de la sociedad civil, que tiene como objetivo articular las inversiones de los países que apoyan la paz en Colombia con las prioridades nacionales, en sus esfuerzos para la implementación del "Acuerdo Final para la Terminación del Conflicto y la Construcción de una Paz Estable y Duradera" firmado entre el Gobierno de Colombia y las FARC-EP, en 2016 y los nuevos diálogos.

Su enfoque principal es movilizar y coordinar el financiamiento y cofinanciamiento de intervenciones catalíticas para apoyar la implementación del Acuerdo Final. Se entiende por inversiones catalíticas aquellas destinadas a cubrir las brechas de financiamiento estratégico cuando no hay otros recursos disponibles, inversiones que desbloquean o habilitan procesos que son vitales para la consolidación de la paz o también, recursos financieros que apoyan enfoques innovadores o de alto riesgo que los socios no pueden apoyar. El Fondo es el socio estratégico de los colombianos para la paz.



En sus ocho años de funcionamiento el Fondo ha demostrado ser un vehículo innovador para la estabilización de la paz en Colombia mediante la financiación de proyectos que dieron vida o fortalecieron la institucionalidad, e iniciativas que están llevando dividendos de paz a las zonas históricamente más afectadas por el conflicto; llegando a más de 2 millones de colombianos/as.

Más información en www.fondonuol.org

.....

